

10. Sitzung des Fachschaftsrates Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum:	08.11.2023	Raum:	GU102 / online
Beginn:	17:15 Uhr	Ende:	19:18 Uhr
Sitzungsleitung:	Paul Bulitta, Michel Harms	Protokollführung:	Anne Rube

Tagesordnung

1 Allgemeines	3
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit	3
1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung	4
1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls	4
1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins	4
Findung eines Ersatztermins für Buß- und Bettag	4
2 Anträge	5
3 Organisatorisches	5
3.1 Bericht Bufak	5
3.2 Awareness Workshop	5
4 Referate	5
4.1 Sprecher*in	5
Dekangespräch	5
Auswertungs-AK Erstifahrt	5
4.2 Finanzen	6
Haushaltsplan für 2024	6
4.3 Kasse	6
4.4 Verwaltung	6
4.5 Hochschulpolitik	6

Frage zu Nachschreibeklausuren	6
4.6 Öffentlichkeitsarbeit	6
Veranstaltung zum Thema Studienzweifel/Studienabbruch (15. November)	6
n5symposium (17. - 18. November)	7
Chatregeln FWW-Community-Chat?	7
4.7 Veranstaltungen	7
Trello	7
Reflexion Steuerworkshop	7
Weihnachtsfeier mit Uni Leipzig	8
Weihnachts-/Wintermarkt StuRa	8
Neujahrsfeier am 10.01.2024 im Eichamt	8
Unternehmen zu Gast am 15.11.	8
Glühweinwanderung	9
4.8 Mentoring	9
Teambuilding Maßnahme	9
4.9 Wahlvorstand	9
Festlegung der Anzahl gewählter Mitglieder	9
5 Gremien	10
5.1 StuRa	10
5.2 Prüfungsausschuss WiWi	10
5.3 Prüfungsausschuss Wing	10
5.4 Berufungskommission	10
Probevorträge ABWL, Geschäftsführung und Organisation	10
5.5 StuKo BWB	10
Studienkommissionen voll machen!	10
5.6 StuKo BWM	10
5.7 StuKo IMB	10
Neues Mitglied gesucht	10
5.8 StuKo GMM	11
Wahl neuer Mitglieder	11
5.9 StuKo Wing	11
Studiengangskonferenz am Freitag - ist öffentlich	11
5.10 Fakultätsrat	11
6 Sonstiges	11
6.1 Elektroschrott und sonstiges Material im Büro	11
6.2 Papiermülleimer	12
6.3 Mailverteiler	12
6.4 Anne braucht eure Hilfe	12

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen, folgend "FSR WW" genannt, ist mit 06 von 09 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Stimmberechtigte Mitglieder:

Name	Vorname	Anwesend	Abwesend
Ruge	Nils	X	
Krause	William		X
Michel	Harms	X	
van Uehm	Johannes		X
Bulitta	Paul	X	
Hausdorf	Max	X	
Schicktanz	Clara	X	
Tietz	Amelie	X	
Linke	Emily		X

Weitere Anwesende:

Name	Vorname
Uhlig	Paul
Rübe	Anne
Funke	Kim-Schirin
Burghardt	Frieda
Köhler	Simon
Wodarczak	Wanda
Niklas	Giulia

Rüger	Lydia
Uhlig	Daniel
Sperling	Jannik
Schmidt	Alexander
Böhland	Julia
Adam	Leona

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 06 Stimmen angenommen.

Änderungen:

- keine

1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 25.10.2023 wird in vorliegender Form mit 06 Stimmen angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen:

- keine

1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins

Findung eines Ersatztermins für Buß- und Bettag

GO-Antrag auf Verschiebung des TOPs aufs Ende der Sitzung

ohne Gegenrede angenommen

Vorschläge und Meinungsbild: Wer kann wann?

- Montag 20.11. um 17 Uhr: 4 stimmberechtigte, 7 freiwillige
- Dienstag 21.11. um 17 Uhr: 4 stimmberechtigte, 2 freiwillige
- Mittwoch 22.11. um 17 Uhr: 4 stimmberechtigte, 8 freiwillige
- Donnerstag 23.11. um 17 Uhr: 2 stimmberechtigte, 10 freiwillige

Die 11. Sitzung des FSR WW findet am 20.11.2023, um 17:00 Uhr in der ZU006 oder einem größeren Raum statt.

Bei Bedarf kann auch wieder eine Online-Konferenz angeschmissen werden.

Link: https://meet.ffmuc.net/FSR_WW_Z006

Bitte jetzt in die Anwesenheitsliste für die nächste Sitzung eintragen:


[Anwesenheitsliste Sitzungen](#)

2 Anträge

- keine

3 Organisatorisches

3.1 Bericht Bufak

- Sehr viel Spaß, ganz viele tolle Leute
- einiges aus Workshops mitgenommen, siehe:  Workshops DaFuK
- Nächste Bufak in Dortmund nächstes Jahr (9.5. - 12.5)

GO-Antrag auf Vertagung des TOP auf die nächste Sitzung

ohne Gegenrede angenommen

- Begründung: Niemand, der bei der BuFaK war, ist anwesend, um davon zu berichten.

3.2 Awareness Workshop

- Kann jemand Johannes vertreten?
- Samstag den 11.11. von 10-17 Uhr
- Nils spricht mit Johannes - Danke Nils <3

4 Referate

4.1 Sprecher*in

Dekangespräch

- vor 2 Wochen bei Piel vorgeschlagen → Idee stieß auf Zustimmung
- Ideen für das Gespräch:
 - AK Absolvent*innenfeier und allgemeines Feedback dazu
 - Hätten gerne einen PC
- falls ihr weitere Themen habt, meldet sie den Sprechern

Auswertungs-AK Erstifahrt

- war sehr erfolgreich
- Viel zusammengetragen, das uns im nächsten Jahr helfen kann
- Kosten belaufen sich pro FSR auf 800€, Rechnung ist an Clara gekommen

4.2 Finanzen

Haushaltsplan für 2024

- Referate sollen sich anhand des diesjährigen Haushaltsplans und des tatsächlich verbrauchten Geldes Gedanken machen für den neuen Haushaltsplan

4.3 Kasse

- nicht anwesend

4.4 Verwaltung

- nichts neues

4.5 Hochschulpolitik

Frage zu Nachschreibeklausuren

- Anne hat da mal eine Frage:
- Wenn ich letztes WiSe durch eine Prüfung gefallen bin und dieses Semester den Zweitversuch schreibe, aber der Prof hat inzwischen seine Vorlesungsinhalte geändert, darf er mich dann zu den neuen Inhalten prüfen oder muss er mir eine gesonderte Nachschreibeklausur zu den alten Inhalten erstellen?
- Gegenfrage von Clara: Ist der Prof der gleiche? Wie sehr haben sich die Inhalte geändert?
- Generell dürfen Professor*innen ihre Inhalte ändern und in Abhängigkeit von der Modulbeschreibung alles prüfen, was sie lehren.
- Hier: Spezialfall, unsicher, ob er es darf.
- Deshalb am besten beim Prüfungsamt nachfragen, wie sie das bewerten.

4.6 Öffentlichkeitsarbeit

Veranstaltung zum Thema Studienzweifel/Studienabbruch (15. November)

- da kam am 30.10. eine Mail vom Projekt Quickstart Sachsen+
- wollen wir das über Insta bewerben?
- am 15. ist auch Unternehmen zu Gast, überschneidet sich zeitlich aber nicht
- Material ist nicht im Instagram Format
- vielleicht lieber Story als Feed; oder Feed, aber löschen, wenn die Sache rum ist
- vielleicht wäre eine Grundsatzentscheidung gut, damit wir nicht über jede Mail einzeln abstimmen müssen
- Vorschlag: ÖA erstellt einen Leitfaden und wir stimmen darüber ab

n5symposium (17. - 18. November)

- [N5 Symposium](#)
- eine Freundin aus meinem (Anne) alten FSR in Dresden kam auf mich zu mit der Bitte, ob wir die Veranstaltung vielleicht bewerben könnten
- letzte Woche hat Prof. Maicher sie uns auch in der Vorlesung kurz vorgestellt und zumindest bei meinen Kommilitonen ist sie auf Interesse gestoßen
- N5 steht für die 5 neuen Bundesländer, damit sitzen wir also mitten in der Zielgruppe
- es ist eine Studikonferenz der neuen Bundesländer, bei der junge Menschen mit Expert:innen aus Wirtschaft, Politik Wissenschaft und Kultur zusammenkommen
- Bild- und Textmaterial habe ich bekommen und kann es weiterleiten

Meinungsbild: Soll der FSR WW diese Konferenz über die Instagram-Story bewerben?

→ überwiegend positiv

Chatregeln FWW-Community-Chat?

- Es wurde jetzt schon mehrfach Werbung gepostet
- Für Zukunft vielleicht Verhaltensregeln aufstellen und durchsetzen, wenn sie jemand bricht? (a.k.a. aus der Gruppe werfen)
- Gruppenbeschreibung sollte geändert werden, verleitet zu Werbung
- Man könnte die Gruppe auch komplett aus der Community entfernen, ist die Frage, ob es die Gruppe braucht

4.7 Veranstaltungen

Trello

- Wir haben jetzt ein Trello-Board:
<https://trello.com/invite/b/sv24xoRQ/ATTI267f01d7ffc8ef3a4a5cb7bf7e78221b42E2BEF1/persoprojekt-rto>
- Hier kann man sich zur Mithilfe bei Veranstaltungen eintragen und erhält einen Überblick über den jeweiligen Bearbeitungsstand.

Reflexion Steuerworkshop

- Termin wurde im StuRa-Kalender nicht aktualisiert, stand noch für Donnerstag drin; bitte für die Zukunft merken :)
- Lief gut, viel positives Feedback:
<https://docs.google.com/forms/d/1RbnJ1gzu-j8GKuIKh9xCygQf6yzhz64n717lhrxL8U/edit?usp=drivesdk>
- Termin zur Auswertung mit Prof. Gerstenberg nächste Woche
- Studis haben Bock auf weitere Seminare, nächstes Thema geplant: Vermögensaufbau
- Dafür kontaktieren wir nach dem Treffen mit Prof. Gerstenberg Prof. Hundt
- ansonsten kennt Clara auch jemanden, der das eventuell machen könnte, aber da bräuchten wir dann ein Konzept von ihm

- Profs favorisieren wir aber, weil wir da wissen, dass sie es wissenschaftlich machen und es nicht zu einer Verkaufsveranstaltung wird

Weihnachtsfeier mit Uni Leipzig

- Uni hätte wieder Bock, lasst mal was organisieren
- Caro (Uni Leipzig) fragt, ob das wieder bei uns ähnlich, wie im letzten Jahr, möglich sein wird
- Willi und Finn sind dafür verantwortlich
- Paul U. und Julia helfen mit
- wir wollen Powerpoint Karaoke machen
- Uni Leipzig können wir gern wieder einladen
- Datum bald festlegen, damit keiner dann schon im Urlaub ist: 20.12.?

Sitzungsunterbrechung von 18:06 Uhr bis 18:18 Uhr.

Weihnachts-/Wintermarkt StuRa

- Amelie T. war für uns beim 1. AK
- Vorläufiges Datum 06.12., Ausweichdatum 20.12.
- bisschen blöd, es während der FSR Sitzungszeit zu machen
- am 20.12. sind halt viele schon in der Heimat wahrscheinlich
- Name Wintermarkt favorisieren wir, weil es unabhängiger von Religion ist und sich von dem Weihnachtsmarkt in der Stadt abhebt
- wir wollen Zuckerwatte verkaufen (plus minus Null Rechnung)
- Daniel hat Ahnung von Zuckerwatte, der macht das
- DANIEL HAT BOCK!! - Danke Daniel <3
- Wanda möchte auch unterstützen (von ihr kam die ursprüngliche Idee)
- Team Wintermarkt: Amelie, Wanda und Daniel - DANKE EUCH! <333

Neujahrsfeier am 10.01.2024 im Eichamt

- Darum kümmern sich Anne und Giulia
- Eichamt ist angefragt → noch keine Antwort vom Eichamt
- Datum: 10. Januar 2024 (Mittwoch)
- Budget → noch keine Ahnung, weil Antwort vom Eichamt fehlt
- Max hakt per Instagram nach beim Eichamt

Unternehmen zu Gast am 15.11.

- Bitte Werbung machen - Danke Nils!
- Findet in TR A1.40 statt
- Wir brauchen Helfende
 - 13.30-14.00 zwei für Aufbau: Leona, Frieda
 - 15.30-17.00 einer Buffet bewachen: Amelie T., Nils
 - 17.45-18.30 zwei für Abbau: Anne, Paul B.

Glühweinwanderung

- FSR Ing hat angefragt, die besprechen das heute
- Habt ihr spontan Ideen/Erfahrung mit sowas?
- Idee: Wir laufen mit Musik und Glühwein in Thermoskannen den Fockeberg hoch
- offen für alle, nicht FSR intern → wird also eine recht große Gruppe
- evtl. Gaskocher mitnehmen und Essen
- bei schlechtem Wetter wird verschoben
- Brainstorming:
 - Laternenlauf / Stirnlampen
 - Bollerwagen mit Glühweinkocher (dann brauchen wir aber auch einen Generator???)
 - oder wir stellen nur den Startglühwein und für den Weg muss jeder sich selbst versorgen

4.8 Mentoring

Teambuilding Maßnahme

- lasst mal am Samstag alle zusammen zum BaHu Fasching gehen <3
- hin da! Es wird lustig!! :)

GO-Antrag auf Vorzug von TOP 5.8 StuKo GMM

ohne Gegenrede angenommen

4.9 Wahlvorstand

Festlegung der Anzahl gewählter Mitglieder

- Größe des FSR muss festgelegt werden (d.h. Anzahl der gewählten Mitglieder)
- könnte auch noch in der nächsten Sitzung besprochen werden
- Info muss bis zum **27.11.** per Beschluss festgelegt und weitergegeben werden
- Die Frage ist: wie viele kommen? wie viele gehen?
- Eine Amtsperiode startet am 01.04. und geht genau ein Jahr
- Vorteile:
 - man hat ein Stimmrecht und damit bei Beschlüssen seine Hand heben
 - 2 ECTS für engagiertes Arbeiten
 - einige Ämter dürfen nur von gewählten Mitglieder bekleidet werden: Sprecher*innen, Finanzer*in, Kasse
 - Gremiensemesterbescheinigung
 - Arbeitszeugnis
 - verlängerter Bafög Anspruch
- Wir müssen das in der nächsten Sitzung beschließen, also brauchen wir Beschlussfähigkeit (!!!!!)
- Wer lässt sich nicht mehr aufstellen von den jetzigen Stimmberechtigten?
 - Johannes, Michel, Amelie T., Nils, Max, William
- Wer ist nach dem kommenden Sommersemester ganz aus der HTWK raus?
 - Michel, Johannes, William, Max, Nils

- Wer von den jetzigen Mitgliedern würde zur Wahl kandidieren?
 - Paul, Finn

5 Gremien

5.1 StuRa

- nicht anwesend

5.2 Prüfungsausschuss WiWi

- nichts neues

5.3 Prüfungsausschuss Wing

- nicht anwesend

5.4 Berufungskommission

Probenvorträge ABWL, Geschäftsführung und Organisation

- Danke an alle, die da waren! Richtig cool! :)
- Zwei sind in der engeren Auswahl, hoffentlich nimmt einer davon den Job an, sonst geht das ganze von vorne los

5.5 StuKo BWB

Studienkommissionen voll machen!

- die aktuellen Vertreter*innen sind nicht mehr da / gehen nicht mehr zur StuKo Sitzung
- wir bräuchten neue Leute, denkt vielleicht mal darüber nach, ob das was für euch wäre

5.6 StuKo BWM

- 13.12. ist Sitzung

5.7 StuKo IMB

Neues Mitglied gesucht

- wir suchen ein bis zwei neue Mitglieder
- Drittsemester sind unmotiviert
- zu Erstsemestern kein Kontakt
- Clara hält die Auge offen, Nils schreibt mal in die Gruppe

5.8 StuKo GMM

Wahl neuer Mitglieder

- Rücktritt von Kim-Schirin
- Zur Wahl stehen Peter Schmid und Frieda Burghardt

GO-Antrag auf Blockwahl

ohne Gegenrede angenommen

GO-Antrag auf offene Wahl

ohne Gegenrede angenommen

Ergebnis:

6/0/0 → gewählt

- Peter Schmid → wird per Mail benachrichtigt
- Frieda Burghardt → nimmt die Wahl an

5.9 StuKo Wing

Studiengangskonferenz am Freitag - ist öffentlich

- Diesen Freitag 10.11.2023 von 13 bis 16 Uhr
- wer geht hin → Michel, Johannes, Paul; Timo kann nicht

5.10 Fakultätsrat

- nichts neues

6 Sonstiges

6.1 Elektroschrott und sonstiges Material im Büro

- Wo kann der Elektroschrott hin? Was ist das überhaupt?



Meinungsbild: Wollen wir diese Dinge entsorgen?
→ überwiegend positiv

Was soll mit den alten Bannern geschehen?
→ behalten und Rückseite nutzen zum Beispiel (bemalen / ansprühen)

6.2 Papiermülleimer

- Wir trennen hier im Büro keinen Müll, aber wieso nicht?
- der Papiermüll ist der silberne Eimer, aber die Reinigungskraft macht immer einen Plastikbeutel rein
- die HTWK trennt allgemein keinen Müll
- wenn der Müll abgeholt wird, wird es also ohnehin zusammengeschmissen
- dann müssten wir unseren Müll ab sofort selbst wegbringen

6.3 Mailverteiler

- Wenn das bei jemandem nicht geklappt hat, bitte nochmal melden

6.4 Anne braucht eure Hilfe

- Kennt ihr jemanden, der jemanden kennt, der Betriebsrat ist?
- Ich brauche Kontakte für das Innovationsprojekt, das wir dieses Semester mit einem Praxispartner machen

Wiederaufnahme TOP 1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins

Schließung der Sitzung um 19:18 Uhr



gez. Sprecher*in
Michel Harms



gez. Sprecher*in
Paul Bulitta